
 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

zur Bezirksvertretungssitzung am 05.09.2024 gemäß § 24 der GO wird folgender Antrag gestellt. 

Antrag 

Die zuständigen Dienststellen werden ersucht, noch auszuwählende Zonen/Straßenzüge mit sogenannten 

„fliegenden Gärten“ zu beschatten. 

Begründung 

Die Sommer werden immer heißer. Schatten und Abkühlung wird immer wichtiger. Bäume sind hierfür 

zentrale Schattenspender. Doch fehlt gerade an vielen urbanen Orten der Platz zum Wachsen. Wo keine 

Bäume zur Beschattung gepflanzt werden können, sollten zukünftig begrünte Netze gespannt werden. Die 

dabei verwendeten Kletterpflanzen würden deutlich platzsparender und schneller wachsen als Bäume. 

Zudem könnten diese „fliegenden Gärten“ überall dort zum Einsatz kommen, wo Bäume aufgrund von 

Kanälen, Tiefgaragen, elektrischen Leitungen etc. in Neubau keinen Platz haben. 


